



AMIGOS DEL BOSQUE  
ASOCIACIÓN CIVIL

Santa Ana, 29 de agosto de 2023

**Intendencia Departamental de Colonia**  
**Dirección de Electrotecnia**  
**Atte. Néstor Bermúdez**

De nuestra mayor consideración:

Nos dirigimos a usted con intención de comunicarle nuestra preocupación por el cambio en la iluminación en balnearios, específicamente en Santa Ana y El Ensueño, y su consecuente efecto dañino e irreversible que este hecho produce sobre el ecosistema.

Sabido es que ambos balnearios forman parte de un bosque costero protegido por la ORDENANZA SOBRE MANEJO DE BOSQUES COSTEROS EN ZONAS URBANAS Y SUBURBANAS del Departamento de Colonia, que establece el marco legal para regular el uso y el manejo de los bosques costeros urbanizados del Departamento, y que fue oficializada según el Decreto 043/2009. El bosque y su ecosistema son parte fundamental de la identidad y de la economía del lugar, tal como lo señala de manera acertada la propuesta para el Plan de Ordenamiento Territorial presentado por la Intendencia de Colonia en noviembre de 2022.

La luminaria potente y fría que se ha instalado recientemente con el cambio de lámparas, además de invadir la privacidad de los vecinos que ven como la luz de la calle penetra sin permiso en sus hogares durante la noche, produce también cambios en la fauna local haciendo, a modo de ejemplo, que los ñacurutués y búhos, espantados por la luz, busquen otros sitios donde sobrevivir. Ellos son los predadores naturales de ratones y serpientes que ya no tendrían quien equilibre naturalmente su población.

Por todo lo anterior solicitamos el reemplazo de las luminarias instaladas por otras de luz cálida y de menor intensidad. Sería oportuno también que los postes no tuvieran semejante altura para que el haz de luz disminuya y el efecto fuera más amigable a la escala humana. Lo invitamos a recorrer juntos de noche los balnearios para poder apreciar lo antedicho y encontrar las mejores soluciones para y entre todos.

Por último, junto a esta petición se incluye documento para compartir con usted y quien lo requiera, con información sobre los efectos de la contaminación lumínica en la seguridad y salud de personas y ecosistemas. El cuidado del ambiente está presente en las principales agendas del mundo y aspiramos a que la Intendencia de Colonia esté a la altura.

Quedamos a disposición para ampliar, de ser necesario, la información y colaborar en todo lo que esté a nuestro alcance.

Lo saludan atentamente,

**Ricardo Aranda.** Presidente Asociación Civil Amigos del Bosque de Santa Ana y El Ensueño  
**Marcelo Fripp.** Presidente Comisión de Vecinos de El Ensueño